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Dahme Jacht Club e. V.     Königs Wusterhausen, den 23. März 2023 

 
 

P r o t o k o l l   

Jahreshauptversammlung vom 12.03.2023 

 
Anwesend: Mario Santora, Stefanie Kurzyna, Marc Taube, Michael Lisken, Nico Hopsch-Schulz 

Schriftführer: Jessica Herrmann 

 

Zum Protokoll vom Oktober 2022 gibt es keine Anmerkungen und gilt somit als angenommen. 

 

Der Vorsitzende Mario Santora schlägt die Reihenfolge der Tagesordnungspunkte vor: 

 

TOP 1  – Mitgliederbewegungen 

TOP 2 – Finanzen 

TOP 3  – Technik 

TOP 4  – Sport  

TOP 5  – Kinder- und Jugendsport 

TOP 6  – Allgemeines 

TOP 7 – Vorstellung des Rechenschaftsberichtes für das Jahr 2022 

TOP 8 – Bericht der Kassenprüfer 

TOP 9  – Aussprache und Abstimmung über den Rechenschaftsbericht 2022 

TOP 10 – Vorstellung des Finanzplanes für das Jahr 2023 

TOP 11 – Abstimmung über den Finanzplan 2023 

TOP 12 – Anträge an die Jahreshauptversammlung 

 

Zu diesem Vorschlag gibt es keine Einwände. 

  

TOP 1 – Mitgliederbewegungen  

Es folgt die einstimmige Aufnahme von Ulrike und Thomas Bense in die Ordentliche Mitgliedschaft. 

 

Zum 01.01.2023 erfolgte der Wechsel in die Fördernde Mitgliedschaft von Thilo Koch und Stefanie 

Lang. 

 

TOP 2 – Finanzen  

Stefanie Kurzyna bedankt sich bei Yvonne Muschke für ihre großartige Unterstützung während der 

Übernahme der Finanzen durch Stefanie in den letzten Monaten.  

 

Stefanie hat parallel vieles rund um das Finanzamt und die Gemeinnützigkeit des Vereins gelernt. Es 

wurde dabei festgestellt, dass die Einnahmen des DJC zu hoch sind und eventuell eine Steuerzahlung 

anfällt.  

 

Es folgt das Vorlesen der Kontostände.  

 

Die Grundsteuerreform wurde rechtzeitig erledigt. Dabei fiel auf, dass für den Saal und die Kantine 

noch Grundsteuer gezahlt wurde. Die Befreiung der Grundsteuer und die rückwirkende Rückzahlung 

wurde in diesem Zuge mit beantragt und durch das Finanzamt ab 2018 genehmigt.  

 

TOP 3 – Technik 

Witterungsbedingt wird das Abslippen verschoben und ein neuer Termin festgesetzt: Der erste Termin 

für das Abslippen ist nun der 01. April 2023 ab 9.00 Uhr.  
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Um das Slipteam zu entlasten wird die Mitgliedschaft gebeten, bei Nichtfertigstellung eine schriftliche 

Nachricht an das Slipteam zu richten. 

 

Die Vorbereitung zum Slippen (Testen des Krans und der Slipanlage, Prüfen des Manitous) erfolgt am 

18.03.2023.  

 

Zum Abslippen sind wieder die Nachweise über eine gültige Haftpflichtversicherung vorzuzeigen.  

 

Es wird außerdem darum gebeten, die Pokale (ungereinigt, max. vom Staub befreit) zum Abslippen 

zurückzubringen. 

 

Es folgt der Hinweis und die Bitte, wichtige Themen bitte ausschließlich schriftlich beim Vorstand 

einzureichen, um zu vermeiden, dass diese nirgends untergehen. 

 

Arbeitsplans für 2023 

Marc Taube stellt den Arbeitsplan für 2023 vor. Dieser wird entsprechend ausgehangen und durch 

Maxim auf der Webseite veröffentlicht. Vorschläge / Änderungen / Anregungen können gerne bis zum 

Abslippen an Marc gerichtet werden. 

 

Einwand Dieter Leukert:  

1. Er stellt fest, dass die Ost- und Weststegbeleuchtung aus ist. Marc reagiert darauf, dass diese 

ausgeschalten wurden, um Energie zu sparen.  

2. Dieter weist darauf hin, dass der Kompost aus 3 Kammern besteht, wovon die vorderste (erste) 

Kammer für den neuen Kompost vorgesehen ist. Er bittet um Einhaltung dieser Vorschrift. 

 

TOP 4 – Sport 

Michael Lisken trägt noch weitere Ergebnisse aus 2022 sowie die Revierergebnisse nach.  

 

Das Revierbuch ist veröffentlicht. 

 

Der DJC wird in diesem Jahr 3 Regatten ausrichten (Sonderwettfahrt, Interne Wettfahrt und 

Kehrausregatta). Er ruft dazu auf, dass sich bitte frühzeitig an die Wettfahrtleitung und Crew gewandt 

wird, um Unterstützung anzubieten, sowohl auf dem Wasser als auch auf dem Land. 

 

TOP 5 – Kinder- und Jugendsport 

Beim Athletikpokal haben Tom Weber und Noam Hentschel teilgenommen.  

 

Das erste Trainingslager findet in Slowenien statt, an dem Noam teilnehmen wird. 

 

Am 01.04.2023 folgt das Abslippen der Jugendboote; ein Verschieben ist nicht möglich. 1 

 

Es wird eine Trainingskooperation mit der TSG geben. Steven Herrmann wird zudem das 

Reviertraining zusammen mit Michaela Lorenz übernehmen. 

 

                                                 
1 NACHTRAG: Das Abslippen der Jugendboote wurde nach Rücksprache mit dem Slipteam doch auf 
den 15.04.2023 verschoben.  
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TOP 6 – Allgemeines 

Mario Santora bedankt sich bei allen Helfern vom Neujahrstreffen für ihre Unterstützung und bei 

Kerstin Riemann für die Organisation der Winterwanderung. 

 

Weiter thematisiert der Vorsitzende das Kinderschutzsiegel vom LSB. Dieses kann beantragt werden, 

wenn bestimmte Voraussetzungen vom antragstellenden Verein umgesetzt sind. Eine 

Kinderschutzerklärung gibt es seitens des DJC; die erweiterten Führungszeugnisse werden ebenfalls 

bereits regelmäßig kontrolliert. Der Vorstand empfiehlt dies für den DJC umzusetzen.  

Für das Erreichen des Siegels wird ein Kinderschutzbeauftragter benötigt. Hierzu ruft er die 

Mitgliedschaft auf, dass sich bis zur nächsten Versammlung im April Freiwillige finden, sodass die 

Umsetzung und Beantragung des Kinderschutzsiegels möglichst bis zur Jahreshaupt- und 

Wahlversammlung 2024 vollendet ist.  

Es muss in diesem Antragsprozess auch eine Ergänzung in der Satzung des DJC vorgenommen 

werden. In diesem Zuge soll sich eine Kommission finden und die Satzung nach weiteren 

notwendigen Ergänzungen untersuchen.  

Cordelia Wiedstruck meldet sich zu Wort und teilt mit, dass Sie die Verantwortung des 

Kinderschutzbeauftragten übernehmen würde. Weiterhin bieten Christiane Neumann, Ines Hopsch 

und der Vorsitzende selbst ihre Unterstützung für die Satzungsänderung an.  

 

Jörg Lietzmann erläutert abschließend zum TOP 6 die kulturhistorische Bedeutung des Trinkspruchs 

des Dahme Jacht Club.  

 

TOP 7 – Vorstellung des Rechenschaftsberichtes für das Jahr 2022  

Hinweise von Stefanie zum Rechenschaftsbericht Finanzen:  

- Rücklagen müssen zweck- und zeitgebunden sein. 

- Der DJC darf keine Gewinne erwirtschaften (Gemeinnützigkeit). 

- Es ist geplant, um die buchhalterischen Vorgänge einfacher zu erfassen und Kosten zu 

sparen, eine Software für die Finanzbuchhaltung anzuschaffen.  

- Die Parkvignette kostet 36,00 EUR / pro Jahr und kann bei Stefanie in Bar oder mittels 

Überweisung bezahlt werden. 

 

TOP 8 – Bericht der Kassenprüfer 

Susanne Hopsch liest das Prüfergebnis vor und wendet sich mit einigen Anmerkungen an den 

Vorstand und bittet um Berücksichtigung: 

1. Zahlungsmodalitäten genauer definieren 

2. Status des Fördernden Mitglieds regelmäßig überprüfen 

3. Beteiligung durch finanzielle Unterstützung und durch Arbeitsleistung zum Erhalt des 

Vereins durch Personen (Ehepartner, Partner, Freunde), die den Verein regelmäßig nutzen. 

4. Bei finanziellen Engpässen sollte eine Ratenzahlung oder Stundung dem Mitglied vor 

Erlass des Beitrags angeboten werden.  

 

TOP 9  – Aussprache und Abstimmung über den Rechenschaftsbericht 2022 

Es ist (sind) keine Aussprache(n) notwendig. Es folgt die einstimmige Abstimmung über den 

Beschluss des Rechenschaftsberichts 2022. Gegenstimmen und Enthaltungen gab es keine. 

 

TOP 10 – Vorstellung des Finanzplanes für das Jahr 2023 

Stefanie Kurzyna stellt den Finanzplan 2023 vor und betont dabei, dass Kostensteigerungen, z. B. 

durch Inflation, im Finanzplan berücksichtigt wurden.  
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TOP 11 – Abstimmung über den Finanzplan 2023 

Bei der Abstimmung gab es weder Gegenstimmen noch Enthaltungen. Der Finanzplan ist somit 

einstimmig beschlossen. 

 

TOP 12 – Anträge an die Jahreshauptversammlung 

Dem Vorstand liegen keine Anträge vor.  

 

Nachtrag zu TOP 1: 

Lydia Gliese wird abschließend noch in die Ordentliche Mitgliedschaft aufgenommen. Sie war zuvor 

Jugendmitglied des DJC und hat nun die Volljährigkeit erreicht. 

 

 

-- Ende – 

        _____________________________ 
Zur Kenntnis genommen:      Mario Santora 

Mario Santora        1. Vorsitzender 
Stefanie Kurzyna 
Marc Taube       _____________________________ 
Nico Hopsch-Schulz       Jessica Herrmann  
Michael Lisken        Schriftführerin   
 
 
 
 
Anlagen: 
 

- Rechenschaftsbericht 2022 
- Kassenbericht 2022 
- Finanzplan 2023 
- Anwesenheitsliste       


